

animales y grupos de animales —aves, mamíferos y reptiles— que, provisionalmente, se hallan expuestas a continuación de la Sala de Geología.

Intentamos la instalación de la Sala de Prehistoria en atención a la proximidad del “Congreso Internacional de Geología del Cuaternario” —septiembre de 1957— ya que la Sección de Prehistoria posee ricas colecciones correspondientes a los yacimientos por ella explorados a través de sus campañas, pero nuestro propósito queda, de momento, frustrado debido a dificultades que estimamos ha de saber resolver el Grupo “Aranzadi” en atención a promesas preteritas anteriores por parte de la Real Sociedad Vascongada de Amigos del País cuyo cumplimiento había de favorecer nuestros deseos. En previsión de que un futuro próximo nos depare dicha oportunidad, la Sección reserva la cantidad de dinero suficiente para la construcción de vitrinas convenientes destinadas a la Sala de Cuaternario y Prehistoria.

Independientemente de estos desvelos, continuamos acumulando piezas de exposición destinadas a su archivo en estantería capaz que hemos de disponer en la sala laboratorio para que, en su día, puedan ser estudiadas por el público culto, mucho más numeroso de lo que podemos sospechar y que ha manifestado su interés por que nuestros esfuerzos alcancen a tener una realización próxima.

Sección “Prehistoria”

1954.—El 25 de marzo, la Sección toma parte en la recepción oficial que “ARANZADI” dispensa a su Socio de Honor, don José Miguel de Barandiarán.

En colaboración con la Dirección del Museo de San Telmo y del Excmo. Ayuntamiento de la ciudad de San Sebastián, la Sección organiza los actos de clausura del IV Congreso Internacional de Ciencias Prehistóricas y Protohistóricas —4 de mayo.

Tras laboriosas gestiones, la Sección obtiene permiso oficial para proseguir campañas de excavación en el yacimiento de URTIAGA —Iciar.

Durante los días 19 al 30 de octubre, los señores Barandiarán y Elósegui —don Jesús— y bajo la dirección del primero, desarrollan la 10.^a Campaña de excavación en el yacimiento paleo-eneolítico de la cueva citada de URTIAGA. Sus memorias aparecerán en MURNIBE.

Nuestros socios, señores Elósegui, Peña y Yoldi dan a conocer a través de MUNIBE la existencia de nuevos "dólmenes" sobre nuestro suelo.

En amplia y entretenida nota bibliográfica, —MUNIBE, 2/1954— don Jesús Elósegui comenta la extraordinaria y nueva edición, "EL HOMBRE PREHISTORICO EN EL PAIS VASCO", de don José Miguel de Barandiarán.

Se han hecho acertadas gestiones acerca de la Excm. Diputación de Guipúzcoa para que reincorpore a sus presupuestos generales la partida n.º 23 del art. 12, cap. X, dotándola de alguna cantidad que proporcione medios económicos a los arqueólogos y prehistoriadores del País en sus excavaciones.

1955.—En MUNIBE —2/1955 se publica la Memoria sobre los trabajos de investigación que llevaron a cabo los señores don José Miguel de Barandiarán y don Jesús Elósegui en la cueva —yacimiento prehistórico— de Urtiaga. Se prosiguen investigaciones en dicha cueva; don Joaquín Gómez de Larena hace su estudio geológico.

Ante nuestra denuncia de destrucción de los monumentos prehistóricos de Iskulin —Jaizkibel— y otros, presentada a la Excelentísima Diputación, el Sr. Presidente de dicha corporación solicitó ser informado de las actividades generales de "ARANZADI" al objeto de estudiar una colaboración económica más efectiva.

Don Manuel Laborde salva de su destrucción materiales óseos y líticos de un yacimiento convertido en cantera.

1956.—Como en años anteriores, la Sección celebra sus reuniones mensuales ordinarias y asiste a las Juntas Directivas que el Grupo celebra.

Son interesantes los trabajos de campo y exploraciones que realizan durante el año nuestros amigos, señores Barandiarán, Elósegui, Aauri, Laborde y Albisu. De sus reconocimientos, búsquedas y hallazgos hemos de tener noticia en su día a través de nuestra revista MUNIBE.

Destacable por lo que tiene de insólito hasta la fecha los hallazgos obtenidos por el señor Barandiarán y sus colaboradores en la cueva de "LEZETXIKI —Garagarza, Mondragón— de donde, en excavación metódica y paciente se obtienen muestras prehistóricas del musteriense —primer hallazgo de vestigios de dicha edad en el País Vasco peninsular.

Para su publicación en el "Volumen-Homenaje" a don Joaquín Mendizabal Gortazar se han facilitado a la Comisión de Publicacio-

nes otros tantos trabajos correspondientes a los señores: don Dionisio de Azcue, don Isaac López Mendizabal, don Juan Maluquer de Montes, don Carlos Menaya Erburu, don Jesús Elósegui Irazusta, don Francisco Hernández Pacheco, don Juan María Hernández de Gurmendi y don Luis Peña Basurto.

La Sección ha sido nombrada, por el Servicio Nacional de Excavaciones Arqueológicas, DELEGADA PROVINCIAL, DE EXCAVACIONES para Guipúzcoa.

A pesar de nuestros esfuerzos, la Excm. Diputación de Guipúzcoa solamente nos ha concedido una subvención de 5.000 pesetas en diciembre.

Comisión "Biblioteca".

1954.—En forma continuada, hemos establecido interesantes intercambios de nuestra revista MUNIBE con publicaciones nacionales y extranjeras lo que enriquece nuestra biblioteca con trabajos especializados de interés en distintas materias de las Ciencias Naturales.

El número de lectores durante el año ha sido de 221 y el de libros solicitados 345.

Aumenta la biblioteca en 524 volúmenes.

Comisión "Propaganda".

1954.—Durante el año se organizan quince conferencias correspondientes a temas varios. En ellas han tomado parte los señores, don Joaquín Gómez de Llarena, don Luis Michelena, don José María Busca Isusi, Rvdo. Padre José Antonio Donostia, don José Ramón de Casadevante, y Club Vasco de Camping, todos ellos socios y entusiastas colaboradores de la obra de "Aranzadi".

Hemos lamentado la ausencia en nuestra sala del notable investigador don Bonifacio de Echegaray, cuyo prometido ciclo de dos conferencias debimos suspender con gran sentimiento por nuestra parte.

Destacamos la intervención de dos de nuestros socios de Honor: M. Pierre Lamare, eminente geólogo francés y don José Miguel de Barandiarán, etnógrafo y prehistoriador vasco.

Don José Miguel de Barandiarán, durante los días 26, 27 y 28 de abril desarrolló el tema: "Problemas que plantea a la cultura vasca el estudio general de las culturas de los pueblos del Occidente